

Marie, de Baltimore, par Mgr Kenrick, archevêque de cette ville.

Après la guerre civile, où il prit parti pour le Nord, l'archevêque de Baltimore, Mgr Spalding, le prit pour secrétaire, puis l'envoya organiser le vicariat général de la Caroline du Nord. En 1868, il était nommé évêque titulaire d'Hadrumète et vicaire apostolique de la Caroline du Nord. Il avait 34 ans et se trouvait le plus jeune évêque de l'Église, à ce moment là. Son clergé ne comptait que trois prêtres et tout son troupeau se réduisait à 700 fidèles. Il parvint, dans ses courses apostoliques, à les connaître tous personnellement.

Il prit part au Concile du Vatican où il vota le dogme de l'Infaillibilité pontificale.

A son retour il écrivit son ouvrage : *La Foi de nos pères*, un des ouvrages les plus populaires qui aient été écrits en anglais sur le catholicisme. Il fut en 1872, promu au siège de Richmond. En 1876 il fut nommé coadjuteur avec future succession de Mgr Bayley. Celui-ci mourut l'année suivante, et Mgr Gibbons lui succéda sur le siège archiepiscopal de Baltimore. Le 7 juin 1886, en même temps que Mgr Taschereau, archevêque de Québec, il était créé cardinal prêtre, par Léon XIII.

Le cardinal Gibbons est le dernier survivant des Pères du Concile du Vatican et le dernier survivant des archevêques nommés par Pie IX. Malgré ses 85 ans il est encore en bonne santé et est resté jeune de cœur et d'esprit. D'innombrables initiatives se sont développées sous la direction de sa sagesse et de son expérience. Il est une des figures les plus éminentes des États-Unis.

Le Séminaire Sainte-Marie. — Au Grand-Séminaire Ste-Marie, de Baltimore, le plus ancien des États-Unis, il y avait, l'an dernier, 412 élèves, de 21 nationalités différentes, de toutes les régions des États-Unis et même de quelques pays étrangers. C'était l'année la plus forte qu'on eût encore vue dans cette maison.

Fondé en 1791, par Mgr Carroll, le Grand-Séminaire de Baltimore, dirigé par les Sulpiciens, a donné aux États-Unis environ trois mille prêtres et une cinquantaine d'archevêques et évêques, dont S. E. le cardinal Gibbons.

Pallium et consécrations. — Le 8 décembre dernier, Mgr Shaw, archevêque de la Nouvelle-Orléans, recevait le pallium. Le même jour Mgr Jeanmard, évêque du nouveau diocèse de Lafayette (Louisiane) et Mgr Drossaerts, évêque de San-Antonio (Texas), recevaient la consécration épiscopale.

Un catholique. — M. A. Smith, élu gouverneur de l'État de New-York au mois de novembre dernier, est le premier catholique élevé à cette position dans cet État depuis les jours de l'Indépendance. Un des gouverneurs de la Nouvelle-York pendant l'époque coloniale, le colonel Dongan (1682-88), était catholique. Il fut le Talon de la Nouvelle-Angleterre.